



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Proche-Orient

Question écrite n° 102509

Texte de la question

M. Christian Vanneste interroge M. le ministre d'État, ministre des affaires étrangères et européennes, sur la situation en Égypte. Une dépêche AFP, en date du 9 mars 2011, donne la nouvelle : six chrétiens coptes ont été tués et au moins 45 blessés hier soir au Caire lors d'affrontements avec des musulmans. Lors de sa visite, début mars, en Égypte, le ministre d'État a rencontré les Frères musulmans et a déclaré : "Le dialogue que j'ai eu avec l'ensemble de cette délégation, et en particulier avec les membres des Frères musulmans, a été intéressant et m'a permis de bien mesurer que la présentation qui est faite parfois de ce mouvement mérite d'être éclairée et approfondie". Or, on sait que ce mouvement constitue "la plus puissante et la plus influente organisation islamiste du monde arabe[qui] est à l'origine de la doctrine moderne de la guerre sainte (djihad)" (article tiré du site internet Slate). Il aimerait connaître la position de la France quant à ses crimes infâmes.

Texte de la réponse

La France condamne toutes les violences, en particulier celles commises à l'encontre des minorités religieuses, comme la communauté copte d'Égypte. Elle l'a très clairement fait savoir lors des incidents qui se sont produits au Caire le 9 octobre et qui ont provoqué la mort de vingt-cinq personnes, dont de nombreux coptes. Le Président de la République a rappelé lors des vœux aux autorités religieuses, le 7 janvier 2011, l'importance que la France attache à la question des chrétiens d'Orient : « Nous ne pouvons accepter que cette diversité, humaine, culturelle et religieuse qui est la norme en France, en Europe et dans la plupart des pays occidentaux disparaisse de cette partie du monde. » En outre, la France oeuvre pour aider les minorités religieuses, et notamment pour mieux les inciter à demeurer dans leur pays dont elles constituent une composante historique essentielle. C'est le sens de la mission confiée par le Premier ministre à l'ancien sénateur Adrien Gouteyron, dont les propositions seront destinées, le cas échéant, à être promues au plan européen et international. S'agissant des Frères musulmans, la France a marqué sa disponibilité à engager un dialogue avec toutes les sensibilités politiques qui respectent les principes de la démocratie et renoncent à la violence, afin de favoriser une transition démocratique en Égypte en vue d'établir un État de droit respectueux de tous ses citoyens.

Données clés

Auteur : [M. Christian Vanneste](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 102509

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 mars 2011, page 2389

Réponse publiée le : 6 décembre 2011, page 12778